

IST DER WELTFRAUENTAG AM 8. MÄRZ ÜBERHAUPT NOCH NOTWENDIG?



Ja auf jeden Fall! Was haben wir nicht alles gehört in Zeiten der Pandemie: „Frauen sind Systemerhalterinnen.“ „Frauen halten das Land am Laufen.“ Das hat Frauen nicht weitergebracht! Die Pandemie führte zurück in traditionelle Rollenbilder. Frauen arbeiten immer noch häufiger in Teilzeit, weil sie den Großteil der unbezahlten Arbeit leisten. Auch durch die deutliche Lohnschere zwischen Frauen und Männern und die Mehrfachbelastung von Frauen, ist der Weltfrauentag wichtiger denn je.

Als Frauenabteilung der yunion _ Die Daseinsgewerkschaft kämpfen wir für Gleichberechtigung, Selbstbestimmtheit und Unabhängigkeit von Frauen. Damit das gelingen kann, muss die unbezahlte Arbeit (Haushalt, Kinderbetreuung, Pflege von Angehörigen, ...) zwischen Frauen und Männern endlich gerecht verteilt werden.

DURCHSCHNITTLICHE ZEIT PRO TAG FÜR UNBEZAHLTE ARBEIT



4,3 STUNDEN



2,5 STUNDEN

Quelle: STATISTIK AUSTRIA, Zeitverwendungsstudie 2022/23. Die durchschnittlichen Zeiten pro Tag beziehen sich auf die Hauptaktivitäten der in Österreich erwachsene Personen unter 65 Jahren. Die unbezahlte Arbeit setzt sich aus der Sorgearbeit in Haushalt und Familie und den Freiwilligentätigkeiten zusammen. (Erstellt am 18.12.2023)

WAS BRAUCHT ES FÜR DIE VEREINBARKEIT VON BERUF, FAMILIE UND PRIVATLEBEN:

- Familienfreundliche Arbeitszeitmodelle
- Mehr Personal in der Kinderbildung und Pflege
- Rechtsanspruch auf einen Kinderbildungsplatz mit den dafür notwendigen Ressourcen



KEINE GEWALT AN FRAUEN!

Frauen müssen sich in diesem Land endlich sicher fühlen. **1 von 3 Frauen** haben bereits eine Form von körperlicher oder sexueller Gewalt erlebt. Mit 5.3.2024 zählen wir bereits schockierende **7 Femizide** und **9 Mordversuche**.

DIE BUNDESREGIERUNG MUSS ENDLICH HANDELN:

- Ratifizierung der ILO-Konvention 190 gegen Gewalt und Belästigung in der Arbeitswelt
- Umfangreiches Maßnahmenpaket gegen Gewalt



Frauenabteilung

yunion _ Die Daseinsgewerkschaft
frauen@yunion.at

frauenyunion

Die Frauenabteilung der Daseinsgewerkschaft